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> Para muestra varios botones: impera en la Presidencia de la República, en el gobierno federal, 

en legisladores, en gobernadores, funcionarios que son electos por el pueblo

El voto popular
no acaba con la corrupción

La División de Poderes evita el autoritarismo y el control del país en manos de un solo hombre * 

La reforma al Poder Judicial es para que todos estemos indefensos ante los abusos del poder, 

de ahí el peligro de que se vayan las inversiones a otro país * ¿Por qué no se pone a votación 

popular a los integrantes del gabinete?, pues ahí prolifera el cáncer de la corrupción

L
a “Reforma del Poder Judicial” será el parteaguas de este 
inicio de sexenio 2024-2030. El voto popular para elegir 
jueces, magistrados y ministros no es garantía para aca-
bar con la corrupción. Sí, así es, como lo leyó bien, y para 
muestra un ejemplo claro: El voto popular llevó a la Pre-

sidencia de la República a célebres personajes que tuvieron escánda-
los de corrupción.

Los firmantes son responsables de sus artículos
MARCO ANTONIO FLORES*** Quién no se acuerda de Vicente Fox con los hijos de Marta Saha-

gún; Felipe Calderón con la Estela de Luz; Enrique Peña Nieto con la 
“Casa Blanca” y el actual Presidente con Segalmex y el Instituto para 
Devolver al Pueblo lo Robado.

Tampoco la decisión del pueblo en la elección de gobernadores ha 
contribuido a abatir la corrupción. Aquí unos casos sobresalientes: 
Javier Duarte en Veracruz, Tomás Yarrington en Tamaulipa, Roberto 
Borge en Quintana Roo, Eugenio Hernández Flores en Tamaulipas. y 
César Duarte en Chihuahua.

En la actualidad también hay escándalos de corrupción: Cuitláhuac 
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Morena es el viejo PRI… por eso quieren revivir los viejos tiempos 
del pasado.

En EU los requisitos para ser candidatos a jueces son muy 
amplios y estrictos.

Destruyeron el Seguro Popular para sustituirlo por el inexistente y 
fracasado Insabi… ¿Desean lo mismo para el Poder Judicial?

***Académico y consultor.

Cuitláhuac García en Veracruz, escándalo de corrupción.

El Presidente lo vaticinó el 6 de septiembre de 2006: “¡Al diablo 
con sus instituciones!”.

García en Veracruz, Cuauhtémoc Blanco en Morelos, Layda Sansores 
en Campeche, Alfredo del Mazo en el Estado de México y Marcelo 
Ebrard en la CDMX (Mario Delgado duplicó costo de la Línea 12).

Las anteriores menciones son un claro ejemplo de que el voto popu-
lar no garantiza acabar con la corrupción, el argumento principal para 
implementar la reforma judicial.

En el caso de lograr elegir a los miembros del Poder Judicial, solo 
se desvirtúa su estatus de independencia y capacidad técnica. A todas 
luces la “Reforma Judicial” es un despropósito presidencial que raya 
entre la venganza política y el rencor a quienes en el Poder Judicial no 
se arrodillaron a sus designios.

Está claro que será un acto de sumisión de legisladores y de sus 
líderes de las Cámaras de Diputados y Senadores secundar esta refor-
ma que pretende ignorar el espíritu y principio fundamental de los 
creadores de la teoría de la División de Poderes, John Locke y Charles 
Louis de Secondat (Montesquieu), cuya esencia parte de la necesidad 
de que las decisiones no deben concentrarse, por lo que los órganos 
del poder han de autocontrolarse a través de un sistema de contrape-
sos y equilibrios.

Este principio fundamental, en un régimen democrático, evita 
la concentración del poder y se consolida como uno de los pilares de 
nuestra Constitución Política.

La campaña presidencial, que culminó con la victoria arrollado-
ra de Claudia Sheinbaum Pardo, el pasado 2 de junio de 2024, fue la 
“Crónica de un triunfo anunciado”. Desde junio de 2021 el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador nos lo había anticipado, cuando des-
tapó a sus corcholatas, dando por descontado que la favorecida sería 
Claudia Sheinbaum Pardo.

Lo que nadie adivinaba ni se imaginaba es que el partido oficial 
obtuviera la anhelada mayoría calificada, muy deseada y no lograda 
por el Presidente.

Desde el 6 de septiembre de 2006, el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador lo había sentenciado: “¡Al diablo con sus instituciones!”.

El 2 de junio de 2024, 35 millones de mexicanos apoyaron el Segun-
do Piso de la Cuarta Transformación, sin darse cuenta de las conse-
cuencias para ellos, sobre todo para sus hijos. Un deseo general es 
que la nueva presidenta rectifique el rumbo por el bien del país.

LOS MÁS POBRES APOYAN A LA 4T
En la Mañanera del 2 de febrero de 2022, el Presidente López Obra-
dor explicó por qué cuenta con el apoyo popular al afirmar: "Con los 
pobres, de cada 10 podemos tener el apoyo de 9”. (Según el INEGI, la 
pobreza y extrema pobreza alcanza el 55% de la población, significan 
70 millones de pobres).

Agregó: “Con la clase media, media alta y alta, puede ser que de 
cada 10 tengamos el apoyo de uno”. Añadió que “por niveles de escola-
ridad sucede algo similar y que entre mayor sea el grado, menos sim-
patía tiene su movimiento”.

La confesión del Presidente Andrés Manuel lo consolida como un 
experto ingeniero electoral, sus cálculos fueron precisos y confirma 
que la prioridad en su gobierno fue mantener la clientela electoral.

Lo anterior explica el innegable apoyo popular de que goza y presu-
me el Presidente de la República por parte de los más pobres, pero eso 
no le da derecho para atentar contra las instituciones a su antojo. Exis-
te la esperanza de que la virtual presidenta electa no siga esa ruta.

El verdadero dilema se encuentra entre la defensa de la “Trans-
formación” (simulación) o la “Reconstrucción nacional” de las insti-
tuciones democráticas, de impartición de justicia, de la transparencia, 
del respeto a la División de Poderes, del combate a la corrupción y la 
impunidad. Por un México unido y reconciliado para encontrarse con 
el futiuro de grandeza que le aguarda.

Será que en el subconsciente nacional, expresado el pasado 2 de 

junio, subyace una especie de fijación por la adoración al Tlatoani de 
nuestras culturas prehispánicas… ¿Será que el colectivo nacional ya 
extraña al partidazo y sus poderosos presidentes (tlatoanis)?

Surge el “deja-Vu” de un nuevo “estilo personal de gobernar” del 
Presidente -en palabras de Cossío Villegas-. O podríamos estar fren-
te a una “presidencia” hereditaria o la “dictadura perfecta”, como la 
definió Vargas Llosa. Para algunos, razón de estabilidad política y de 
paz social. Para otros, motivo de preocupación.

Si se continúa con la “Transformación” con el sello obradorista, esta-
remos en la antesala del presidencialismo de los mejores años del PRI 
en los 70s y 80s, con los Poderes Legislativo y Judicial acotados a modo 
y a su “servicio”, cuando no existían los organismos autónomos.

De esta forma Morena se consolidaría como el nuevo PRI, o más 
bien Morena es el viejo PRI, empezando por su Presidente, Marcelo 
Ebrard, Ricardo Monreal, por mencionar sólo algunos.

Morena revive la aplanadora, el gusto por el carro completo, la 
simulación de escuchar a los otros, la cerrazón y la obediencia ciega 
al Presidente; da lo mismo el PRI de los 80 que el Morena de 2024. 
Para muchos expertos en la política, AMLO tiene el ADN priísta, pues 
quiere que volvamos al PRI de antes.

La Reforma Judicial sí es necesaria, pero que se enfoque a redise-
ñar al Consejo de la Judicatura, con facultades de vigilancia y sanción a 
jueces corruptos o ineptos y el adelgazamiento de su gruesa estructura 
administrativa. Se debería descartar la obsesiva propuesta de elección 
de jueces, magistrados y ministros.

Quienes defienden esta reforma presidencial ponen como ejemplo 
que en Estados Unidos se eligen jueces locales. Sin embargo, hay que 
considerar que el “federalismo” americano, que por cierto copiamos, 
tiene una historia singular y es auténtico y real desde sus orígenes. Por 
ello el sistema judicial estadounidense es también singular como fruto 
de su historia irrepetible.

Ningún Estado del mundo presenta una pluralidad de métodos 
de selección de los miembros del Poder Judicial similar a la de Esta-
dos Unidos, empezando por el modelo de selección de los jueces fede-
rales y continuando por el de cada uno de sus cincuenta estados.

Hablar del sistema judicial estadounidense es hablar de 51 siste-
mas judiciales (50 estatales y uno federal), es abordar un sistema fede-
ral judicial creado siguiendo la senda del propio federalismo del país, 
que es similar al mexicano en la designación de jueces, magistrados 
y ministros federales.

Los requisitos, en todos los casos, para lograr ser candidatos a jue-
ces son muy amplios y estrictos.

Como regla general, antes de servir como juez deberán acumular 
años de experiencia en el campo legal. Muchos jueces comienzan su 
trayectoria como abogados defensores o fiscales.

Entre los requisitos están: Obtener una licenciatura, realizar el 
examen de admisión a la Facultad de Derecho, asistir a la Facultad de 
Derecho y obtener un doctorado en jurisprudencia; aprobar el examen 
de la barra, ejercer la abogacía y ganar el puesto de juez o jueza.

También contar con los estudios de Derecho (3 años) en una School 
of Law, acreditada por la Asociación Americana de Abogados (ABA).

Entre los exámenes que realizan están un ensayo con secciones 
sobre razonamiento lógico, juegos de lógica, comprensión lectora y 
una sección práctica.

Tras la realización y finalización de los estudios en la School of 
Law como Juris Doctor, para poder ejercer como abogado hay que 
superar el examen de la Bar Association, un logro que exige meses de 
preparación y estudio.

Cada estado tiene un examen distinto, ya que hay que demostrar 
el conocimiento en la aplicación del Derecho del estado en el que el 
candidato pretende ejercer la abogacía y en la aplicación de las leyes 
federales.

Para ser seleccionado como juez el aspirante debió ejercer el Dere-
cho como mínimo dos años. Muchos candidatos acceden a la condición 
de juez después de décadas de experiencia profesional. Lo esencial es 
ganarse una reputación profesional respetable y entrar a formar par-
te de las listas de posibles candidatos a juez.

Imagínese en México, destruir un sistema judicial que lleva casi 
dos siglos para saltar al abismo a experimentar uno nuevo, que hue-
le, más que nada, a un “afán controlador”. Podría repetirse la histo-
ria reciente: la destrucción del Seguro Popular para sustituirlo por el 
inexistente y fracasado Insabi.

O lo que ocurrió cuando se demolió el aeropuerto de “Texcoco”, 
que cumplía con los requisitos de calidad mundial para sustituirlo por 
el inoperante y limitado AIFA, con los costos y dispendio de recursos 
públicos que ocasionaron las decisiones y caprichos personales escu-
dados en el poder presidencial.

¿Acaso continuaremos sometidos al poderoso monarca indefini-
damente o solo hasta el 30 de septiembre de 2024 al rey que sostiene 
“Le Etat je suis”?
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> La iniciativa presidencial va y en septiembre estará lista

Mero trámite la reforma
al Poder Judicial

El objetivo es que nadie gane más que el Presidente, de igual manera se busca disminuir de 11 a 9 el número de 

ministros, poner fin a su pensión vitalicia y sobre todo que sean elegidos a través del voto popular * Sheinbaum decidió 

compaginar la experiencia con la preparación académica * Sin solución el quebranto financiero del ISSEMyM

E
n septiembre próximo se prevé sea 
aprobada la reforma al Poder Judi-
cial, todo indica que es mero trámite, 
no hay nada que lo pueda impedir.

Las recientes encuestas que 
mandó aplicar Morena arrojaron de manera 
contundente que la población está en favor 
de que jueces, magistrados y ministros del 
Poder Judicial, en vez de ser propuestos por 
el Poder Ejecutivo y nombrados por legisla-
dores, sean electos directamente por el pue-
blo a través del voto.

Las casas encuestadoras De las Heras, 
Enkoll y la Comisión de Encuestas de Morena, 
las responsables de llevar a cabo el sondeo.

Al respecto, Claudia Sheinbaum Pardo, virtual 
presidenta electa, dijo que el 75 por ciento de los 
encuestados señaló que los ministros de la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación (SCJN) deben 
ser elegidos por la ciudadanía. Asimismo, el 81 por 
ciento manifestó estar de acuerdo para que se lleve 
a cabo la reforma al Poder Judicial.

Como puede advertirse, la población optó 
por un cambio, está por la reforma al Poder 
Judicial, y bajo ese tenor Norma Piña junto con 
los ocho ministros afines a ella, a los partidos 
de oposición y a un selecto grupo de empresa-
rios, está con un pie en la calle. Pronto tendrán 
que dejar el cargo.

Con la reforma que impulsó el Presiden-
te Andrés Manuel López Obrador y que aho-
ra Sheinbaum Pardo toma como suya, se con-
templa reducir el salario de los magistrados, 
los cuales al mes perciben 700 mil pesos.

El objetivo es que nadie gane más que el 
Presidente, de igual manera se busca disminuir 
de 11 a 9 el número de ministros, poner fin a su 
pensión vitalicia y sobre todo que sean elegidos 
a través del voto popular.

Como puede advertirse la reforma al Poder 
Judicial va, sólo es cuestión de tiempo.

Los firmantes son responsables de sus artículos
ALFREDO IBÁÑEZ

CLAUDIA SHEINBAUM COMPAGINA
EXPERIENCIA Y PREPARACIÓN
ACADÉMICA EN SU GABINETE
Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta 
electa, presentó parte de su gabinete y desta-
can Marcelo Ebrard, quien va a la Secretaría 
de Economía; Ernestina Godoy, a la Conseje-
ría Jurídica de la Presidencia, y Juan Ramón 
de la Fuente va a Relaciones Exteriores.

La lista la completan Rosaura Ruiz, en la 
nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, 
Tecnología e Innovación; Alicia Bárcena, a la 
Secretaría de Medio Ambiente, y Julio Berde-
gué, a la Secretaría de Agricultura.

Será el próximo jueves cuando dé a cono-
cer a otro grupo de quienes la acompañarán 
en su sexenio.

Por ahora destaca que decidió compaginar 

la experiencia con la preparación académica.

EL GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO, OMISO 
ANTE QUIEBRA DEL ISSEMyM
Al menos 7 mil personas no han recibido su pago de 
pensión por parte del Instituto de Seguridad Social 
del Estado de México y Municipios (ISSEMyM); 
pese a las permanentes demandas y manifestacio-
nes públicas de los afectados, el gobierno de Delfi-
na Gómez no ha podido resolver el problema.

En campaña la ahora gobernadora prome-
tió rescatar a ese organismo.

“Lo vamos a sanear para asegurar el servicio 
de salud a los más de 378 servidores públicos”, 
advirtió en su momento.

Han transcurrido más de 9 meses del 
gobierno de Morena que encabeza Delfina 

Gómez y no hay ninguna solución, prevalecen 
las viejas demandas de los afiliados, como es la 
escasez de medicamentos, insuficiente perso-
nal médico y el quebranto financiero, lo que le 
impide cumplir con su obligación de entregar 
el pago de las pensiones.

El actual gobierno sabía perfectamente del 
adeudo de más de cinco mil 100 millones de 
pesos que tiene el ISSEMyM; en su afán de 
ganar la simpatía de los electores, sostuvo una 
y otra vez que en cuanto asumiera el cargo pro-
cedería a su rescate.

Pues bien, ya son varios meses de que tomó 
el control del gobierno del Estado de México y 
no sólo no lo ha saneado como prometió, sino 
que no ha hecho absolutamente nada para san-
cionar a los culpables.

Los dineros de esa deuda millonaria tuvie-
ron un destino, hubo quien se enriqueció con 
las aportaciones de los trabajadores, sin embar-
go, el gobierno morenista le apuesta a la impu-
nidad, a la complicidad.

Quién no recuerda los discursos incendiarios 
de la gobernadora. En las plazas públicas adver-
tía que iba a terminar con la larga noche del PRI 
en el Estado de México, gobiernos, decía, que se 
significaron por el abandono y la corrupción.

Esos gobiernos corruptos que quebraron al 
ISSEMyM y sus ex directores son intocables.

Será acaso porque están inmiscuidos ex 
gobernadores y la línea del gobierno de More-
na es no tocarlos.

En concreto: Muchas promesas y pocos 
resultados del actual gobierno estatal.

Las recientes encuestas de Morena arrojan de manera contundente 
que la población está en favor de que jueces, magistrados y ministros 
sean electos directamente por el pueblo a través del voto. Norma Piña y sus ocho ministros afines están con un pie en la calle.

Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa, presentó parte de su gabinete.
Delfina Gómez sigue sin rescatar al ISSEMyM.

Esos gobiernos 
corruptos que que-
braron al ISSEMyM 
y sus ex directores 
son intocables.
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Señalan que la reforma puede ahuyentar 
las inversiones.

Es una buena señal de que todas las voces sean escuchadas: 
Vargas del Villar.

> Dará certidumbre a las inversiones en el Estado de México

Diálogo abierto, buena señal que manda 
la gobernadora Delfina: Enrique Vargas

Esta postura permitirá trabajar de manera cordial con una oposición como ha sido siempre Acción Nacional, 

responsable y dispuesta a privilegiar la comunicación por el bien de la ciudadanía, expresa el senador electo

E
nrique Vargas del Villar, senador electo por el Esta-
do de México, celebró las declaraciones del secre-
tario general de Gobierno Horacio Duarte Oliva-
res, de que en la administración de la gobernadora 
Delfina Gómez Álvarez se mantendrá siempre el 

diálogo abierto y de respeto con las diversas fuerzas políticas 
representadas en el estado.

Este posicionamiento es sin duda una buena señal de que 
todas las voces serán escuchadas, lo que dará certidumbre a las 
inversiones en el Estado de México, al haber desde el gobierno 
estatal una postura de no avasallamiento, sino de trabajo por el 
bien de la población mexiquense, expresa Vargas del Villar.

El panista refrenda su compromiso de seguir trabajando 
de manera institucional con el gobierno del Estado de México, 
para que las familias mexiquenses vivan en un mejor estado 
con más y mejores oportunidades laborales que les permitan 
mejorar su calidad de vida.

Confío en que esta declaración del gobierno mexiquense 
a través del secretario general, permitirá trabajar de manera 
cordial con una oposición como ha sido Acción Nacional, res-
ponsable y dispuesta a privilegiar el diálogo por el bien de la 
ciudadanía.

“Por ello celebro esta postura del gobierno del estado que 
encabeza la gobernadora Delfina Gómez, que deja ver el interés 
de trabajar en consenso con todas las fuerzas políticas”, añade.

Cabe resultar que Horacio Duarte, durante el Segundo Con-
greso Internacional con el tema “La Nueva Gobernanza en 
México”, declaró que ante los resultados electorales del 2 de 
junio, donde Morena obtuvo la mayoría de ayuntamientos y 
distritos electorales en el Edomex, se buscarán los equilibrios 
para evitar un poder avasallador y se privilegie el respeto a la 
pluralidad y legalidad.

EL PAN DEBE REGISTRAR UNA TRANSFORMACIÓN A FONDO
El senador electo mexiquense, asegura de manera enfática que 
en Europa, Argentina, El Salvador y para fin de año EU, regis-
tran un giro a la derecha y predice que en el corto plazo ese 
cambio se vivirá en México.

Empero, para que el PAN logre subirse a ese péndulo, es 
necesario que el camino registre una transformación a fondo, 
expresa el senador electo por el Estado de México. También 
compartió que Acción Nacional debe retomar sus valores y su 
ideología, al tiempo de ciudadanizarse.

Enrique Vargas afirma que la prioridad del blanquiazul es 
al interior del partido, conseguir transformarlo a los nuevos 
retos y a las principales demandas ciudadanas.

JESÚS VIEYRA RAMOS
Los firmantes son responsables de sus artículos

> AMLO está molesto porque le votaron en contra de la Ley Eléctrica y le pararon el Tren Maya

Es una venganza la reforma
al Poder Judicial: Rubén Moreira

La iniciativa presidencial no nace para mejorar el sistema de justicia, expresa el diputado federal

L
a reforma al Poder Judicial no es 
un tema de justicia, es una deci-
sión popular y revanchista porque 
la Corte, en su momento, falló en 
contra de la Reforma Eléctrica y 

paró la obra del Tren Maya, aseguró el diputa-
do federal Rubén Moreira Valdez.

En una emisión especial del programa “Con 
Peras, Manzanas y Naranjas”, el líder congresis-
ta abordó, en una mesa de análisis, la reforma 
al Poder Judicial y cuestionó si elegir directa-
mente a jueces, magistrados o ministros va a 
hacer que México tenga una mejor justicia, que 
ha costado 200 años construirla.

“Es un proceso muy complejo para querer 
resolverlo de una manera tan simple en tres 
meses”, enfatizó.

Lamentó que la encuesta oficialista difun-
dida esta semana solo pusiera a juicio la labor 
de ministros, pero nunca preguntara por sus 

ERIC GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

méritos, experiencia o especialización en ramas 
del derecho.

“Estas encuestas no son válidas porque solo 
intentan justificar una elección, una decisión. Es 
como si a la gente le preguntaran, usted qué pre-
fiere que su médico cirujano lo elija el pueblo, el 
Presidente de la República o que sea selecciona-
do por su capacidad académica, práctica o téc-
nica. Señora Presidenta, ¿por qué no ponen a 
elección al titular del SAT, a quienes van a dirigir 
las aduanas o porque no ponen a elección en las 
prisiones quién sería el director”, puntualizó.

Acompañado de los abogados Miguel Ángel 
Sulub, Julián Martínez y del economista Mario 
Di Costanzo, Moreira Valdez expuso que el sis-
tema de justicia mexicano es totalmente dife-
rente al de Estados Unidos; por otro lado, en 
Bolivia fracasó el sistema de elección popular 
de jueces y ministros, el cual quedó, además, 
evidenciado cuando estos últimos avalaron un 
tercer mandato a Evo Morales, quien ya había 
sido rechazado por el pueblo y que la Consti-
tución no contemplaba.   

El abogado Miguel Ángel Sulub subrayó 
que la reforma no nace para mejorar el sistema 
de justicia, sino de la narrativa oficial de tener 
siempre un enemigo, colocando ahora en ese 
sitio al Poder Judicial, como una venganza por 
poner freno a reformas o decisiones que son 
arbitrarias y van en contra de lo que establece 
la Constitución.

El economista Mario Di Costanzo advirtió 
que esta reforma puede ahuyentar las inversio-
nes en México, al quitar certidumbre jurídica 
y la noción de justicia. Sostuvo es una vengan-
za contra el Poder Judicial, el cual se puede 
mejorar, pero no votando a los ministros.

El abogado Julián Martínez externó que no 
se puede ser juez y verdugo a la vez, resaltando 
que la esencia de este poder es limitar en sus 
excesos y hacer que los otros dos Poderes se 
ajusten a lo que establece la Carta Magna. 

Alertó que, por esta propuesta, México 
pueda ser observado a nivel internacional al 
ser parte de la Corte Interamericana de Dere-
chos Humanos.
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No permitiremos 
un saqueo de algún 
bien público: Isaac 
Montoya.

> Lucha con todo para erradicar la desigualdad de género

Ale Rojo, todoterreno: Empresaria, 
activista, feminista y ambientalista

La alcaldesa electa de la Cuauhtémoc busca gobernar con buena actitud, 

grandes ideas y escuchando todos los puntos de vista

A
lessandra Rojo de la Vega, 
alcaldesa electa de la Cuau-
htémoc, tiene todas las cartas 
credenciales para desempe-
ñar con honestidad su cargo y 

gobernar con transparencia y profesionalis-
mo para dar resultados a los habitantes.

Rojo de la Vega tiene una gran carrera 
política. Fue diputada local en la Primera 
Legislatura del Congreso de la Ciudad de 
México, realizó importantes reformas al 
Código Penal, impulsora de la Ley Olimpia 
y de la Ley de Residuos Sólidos que prohíbe 
el consumo de plásticos de un solo uso.

Ha participado en más de 300 foros y 
conferencias con temáticas relacionadas al 
liderazgo juvenil, bienestar animal, medio 
ambiente, violencia digital, violencia de 
género y el empoderamiento de las mujeres 
para contribuir a la conciencia y erradica-
ción de la desigualdad de género.

La defensa de los derechos de la niñez la 
llevó a fundar Asociación Movimiento Uni-
do por la Infancia (MUI), organización que 
se encarga de ayudar a niños en riesgo de 
calle y explotación laboral.

Fue directora general de Desarrollo 
Social en la alcaldía Miguel Hidalgo. Duran-
te su gestión implementó los Puntos Viole-
ta de Atención Integral a la Mujer, los cua-
les se han replicado hoy en día en más de 
dieciséis demarcaciones tanto locales como 
federales.

Su propósito de vida es ayudar y cam-
biar los mecanismos de protección para que 
las mujeres vivan mejor, en paz y seguras. 
Este mismo propósito la llevó a crear la Red 
No Es Una, Somos Todas, asociación enca-
minada a apoyar legal y psicológicamente a 
mujeres víctimas de violencia de la cual es 
presidenta.

SEMBLANZA
Alessandra Rojo nació en la Ciudad de Méxi-
co. Tiene una Licenciatura en Comunicación 
en la Universidad Iberoamericana; además, 

JESÚS VIEYRA RAMOS
Los firmantes son responsables de sus artículos

una segunda Licenciatura en Derecho y Jui-
cios Orales; también posee un Diplomado de 
Estrategia Digital en León, Guanajuato.

Es empresaria, feminista, ambientalista 
y activista con profunda vocación en el servi-
cio público, defensora y luchadora incansa-
ble por los derechos de la niñez, las mujeres 
y la conservación del medio ambiente.

SU LEMA
Rojo de la Vega pregona que en su gobier-

no habrá un cambio de verdad.
“Un cambio de verdad es tomar concien-

cia de lo que no se ha hecho y activar planes 
para lograrlo”, añade.

“Es gobernar con buena actitud, buenas 
ideas y escuchando

todos los puntos de vista”, expresa la 
próxima alcaldesa de la Cuauhtémoc.

Con Ale Rojo llegó a la Cuauhtémoc un 
cambio de verdad.

> Seguridad, movilidad y agua

Las prioridades de Isaac Montoya en Naucalpan
El presidente electo de Naucalpan estará vigilando porque la transición de gobierno sea transparente

N
i bien toma posesión como alcalde de Naucalpan, pero 
ya Isaac Montoya trabaja para ir delineando su plan de 
gobierno para el periodo 2025-2028.

“Claramente ya lo hemos publicado y anunciado, 
vamos a trabajar muy de la mano en el tema de seguridad 

que es lo que más urge a Naucalpan, el tema de movilidad, y el tema emer-
gente del agua, que es lo que está lastimando mucho a gran parte de las 
comunidades de Naucalpan”, expresa el presidente municipal electo.

En este momento, asegura que estarán velando porque la transición 
de gobierno sea transparente.

“La principal prioridad es garantizar una transición que dé a nues-
tros habitantes que se mantengan íntegros los recursos públicos, que 
haya transparencia (…) dejando fija nuestra postura de que no vamos 
a permitir ningún tipo de saqueo de ningún bien público, que quieran 
abusar ya que se van los prianistas que hoy gobiernan, ahí estaremos 
muy atentos que sea una transición que ante todo cuide la integridad 
de la hacienda pública municipal”, añade Montoya.

Refirió que la relación con el gobierno estatal será de respaldo mutuo.

ACELERAR PROCESO DE TRANSICIÓN
Ante la derrota de la alcaldesa Angélica Moya Marín, hay desbandada 
de titulares de dependencias y unidades administrativas que deciden 
bajarse del barco y dejar que alguien más cierre la administración.

Ante esta situación, el presidente electo invitó al diálogo a la actual 

ERIC GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

alcaldesa para acelerar este proceso.
Señaló que esta invitación al diálogo para iniciar la transición de 

gobierno, es con el fin de que la nueva administración empiece con las 
mejores condiciones para brindar los trámites y servicios que las y los 
naucalpenses requieren.

Desde la LXI Legislatura, el diputado con licencia, Isaac Montoya, 
junto con su compañero de bancada Max Correa, presentó una inicia-
tiva que pretendía justamente acortar el tiempo que pasa entre las elec-
ciones y la toma de posesión, la cual es muy larga, y en este periodo los 
servicios públicos suelen volverse aún más deficientes, como lo señalan 
los mismos habitantes.

Dado el tiempo de espera, seis meses, la ciudadanía está inquieta y 
preocupada, ante un gobierno que solo se está preparando para irse y 
esperando que no haya un desfalco de las arcas públicas, ante el colo-
quial año de Hidalgo.
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Omar García Harfuch, con las cartas 
credenciales para combatir la inseguridad

Legislatura mexiquense fortalece
a Organizaciones de la Sociedad Civil

Omar es pieza clave para Sheinbaum. La normatividad contiene los derechos, obligaciones y registro de las OSC.

P
ara bajar los índices delictivos que 
azotan al país, nadie mejor que 
Omar García Harfuch, senador 
electo por la Ciudad de México.

Ya lo demostró en su paso como 
titular de la Secretaría de Seguridad Ciudada-
na (SSC) de la capital, en donde cumplió con la 
encomienda que le asignó Claudia Sheinbaum 
Pardo, virtual presidenta electa.

Omar García, por su preparación acadé-
mica y profesional, no tendría problemas para 
combatir la delincuencia organizada a todo lo 
largo y ancho del territorio nacional.

Claudia Sheinbaum Pardo lo tiene en alta 
estima, por eso participó el martes pasado en una 
reunión con la comitiva del presidente Joe Biden 
para abordar temas de seguridad fronteriza.

Señaló Sheinbaum que la reunión tuvo por 
objetivo discutir temas de seguridad fronteriza, 

E
l diputado Jesús Izquierdo Rojas 
(PRI) y representantes de la 
sociedad civil llamaron a difun-
dir la Ley de Fomento a las Acti-
vidades de las Organizaciones de 

la Sociedad Civil (OSC) estatal aprobada por 
el Congreso local el 23 de abril pasado, pues 
coincidieron en que las dota de un marco jurí-
dico que las beneficia, regula y fortalece en 
sus actividades.

Durante el foro “Nueva Ley de Fomento 
para OSC en Edomex”, realizado en el Congreso 
local, el legislador Jesús Izquierdo resaltó que la 
ley establece atribuciones de las dependencias y 
entidades relacionadas con el fomento a dichas 
actividades de las OSC, a fin de contribuir al 
desarrollo humano y sostenible de la población. 

En presencia de Mónica Samperio, consul-
tora en responsabilidad social; de Kathy But-
cher, vicepresidenta de Más Ciudadanía, A. C.; 
así como de representantes de las OSC, el dipu-
tado detalló que la normatividad contiene los 
derechos, obligaciones y registro de las OSC; el 
establecimiento de una comisión de fomento; los 
estímulos, apoyos y recursos de los que deberán 
dotarse las organizaciones; así como su fomento 
y fortalecimiento; y sanciones e infracciones en 
caso de mal uso de los recursos públicos.

El legislador recordó que en febrero de 
2022 presentó la iniciativa de ley en nombre 
de la bancada del PRI, propuesta a la cual se 
sumaron las fracciones parlamentarias del 
PAN, PT, PRD y MC, así como que el 24 de 
mayo pasado fue publicada, previa aproba-
ción del Congreso local, en el Periódico Ofi-
cial Gaceta del Gobierno. 

Lo anterior, precisó el diputado, permitió 
que el Estado de México ya no fuera de las pocas 
entidades en el país sin contar con una Ley de 
Fomento para las OSC tras la aprobación de la 
ley federal en la materia de 2004, pese a ser la 
segunda entidad con más organizaciones de la 
sociedad civil a nivel nacional. 

Sobre la normatividad, Mónica Samperio 
señaló que impulsa la promoción, capacitación 

> Leal y cercano a la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo > Llama a difundir la Ley de Fomento para sus actividades

Llegar al Senado no se lo impide, pues tomaría protesta y luego pediría licencia a su 

cargo para integrarse al gabinete en el momento que lo decida Sheinbaum
Se impulsa la promoción, capacitación y fortalecimiento de las OSC

con el fin de contribuir al desarrollo humano y sostenible de la población

JESÚS VIEYRA RAMOS
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y fortalecimiento de las 4 mil 300 OSC regis-
tradas en la entidad; que apoya a comunidades 
afromexicanas con un enfoque multicultural e 
intercultural; y que incluye temas de protec-

ción civil y rescate animal; mientras que Kathy 
Butcher exhortó a socializar la ley para su apro-
vechamiento y reconoció que establezca una 
comisión de fomento y un registro de las OSC.por lo que solicitó la presencia de García Har-

fuch en este primer encuentro ‘informal’ para 
relatar su experiencia en la CDMX con Eliza-
beth Sherwood-Randall y Ken Salazar.

“Me interesaba que lo conocieran, ya el emba-
jador Ken Salazar lo conocía, porque como jefa de 
Gobierno platicamos cuál fue la política de segu-
ridad que implementamos en la Ciudad de Méxi-
co y quería que estuviera presente (Omar García) 
para explicarlo”, expresó Sheinbaum.

Un detalle a resaltar es que el Presidente 
López Obrador no tomaría a bien que García 
Harfuch sea titular de la Secretaría de Segu-
ridad y Protección Ciudadana, de ahí que no 
haya salido en el primer equipo del gabinete, 
pues Claudia lo sondea con el Ejecutivo federal.

Durante su gestión de cuatro años como 
responsable de la Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana capitalina, García Harfuch fue desta-
cado por Sheinbaum por los logros en materia 
de seguridad y la mantención de bajos índices 
en delitos de alto impacto.

LICENCIA AL SENADO
Si Omar García es parte del gabinete fede-
ral, no hay problema, pues ‘Batman’ llegaría 
al Senado para tomar protesta y luego solici-
tar licencia al cargo.

Antes de ingresar a ocupar otro cargo, el 
senador electo deberá rendir protesta para lue-
go solicitar una licencia al Senado, de forma tal 
que si después requiere regresar al cargo para 
el que fue electo, solo sea necesario terminar 
con la licencia solicitada.
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Contra toda esperanza.

Y
a le conté el caso de la prima 
Silvia. Sus papás se cansaron de 
decirle que casarse con Tomás 
era un pasaporte a la infelici-
dad, era un Juan Charrasquea-

do; sus amigas le decían lo mismo: -Con 
Tomás, no, de veras, no –y con él se casó, 
convencida de que iba a cambiar.

No cambió. Luego Silvia decía que resul-
tó muy buen exmarido. ¡Vaya consuelo!

Claudia tiene que irse con cuidadito porque AMLO es capaz de todo * La próxima presidenta tiene 

que asumir su responsabilidad y usar su inteligencia… de lo contrario dinamitará su gobierno

‘Todo se derrumbó’, el tema 
musical del próximo sexenio

> La disyuntiva de Sheinbaum Pardo si reforma al Poder Judicial

ADOLFO LÓPEZ MAÑÓN
Los firmantes son responsables de sus artículos

¿De veras doña Sheinbaum estará dispuesta 
a subirse al ring contra el Tío Sam?

En Bolivia no hallan cómo anular la designación de jueces por votación popular.

México está en la incertidumbre.

AMLO ha dado muestra de su gran irres-
ponsabilidad.

INCERTIDUMBRE
México está en la incertidumbre, no sobre 
todo, que estamos seguros de lo fregados 
que estamos en seguridad, salud o desarro-
llo, pero al mismo tiempo estamos seguros 
de que hoy las posibilidades reales del país, 
sin fantasear, son fantásticas.

Si México esta vez no mete la pata, dare-
mos el salto adelante; eso del “nearshoring”, 
la relocalización de empresas de China hacia 
nuestro continente, hacia México, no se va 
a repetir. El tiempo corre, nadie nos va a 
esperar.

La incertidumbre es el curso del siguien-

te gobierno federal. Si se va a conducir con 
la dogmática rascuache de esa izquierda 
populista de hamaca, viendo a Macuspana 
de espaldas al mundo, no hay lugar para 
el optimismo, no entraremos al club de los 
países más desarrollados del mundo y en los 
libros de historia, el capítulo México, redi-
rigirá a los libros de psiquiatría, al apartado 
“Síndrome del flautista de Hamelin; socie-
dades suicidas”.

La próxima presidenta, doña Sheinbaum, 
tiene que decidir qué camino sigue sin olvi-
dar que este Presidente ha dado muestra de 
su grave irresponsabilidad.

 Que no se le olvide: el 28 de julio de 2022, 
en la Mañanera dijo que estaba dispuesto a 
sacar a México del T-MEC, cuando andaba 
con sus reformas al sector energético, contra 
los términos del Tratado: “Aun tratándose del 
mercado más importante del mundo… si tener 
acceso a ese mercado nos implica ceder sobe-
ranía, no lo aceptamos”; aunque luego matizó: 
“no habrá ruptura”, pero la sola mención alarma 
al más bragado: ¿no tiene límites este señor?

De veras: urge su ausencia (ya faltan solo 102 
días, sin contar este… se nos van a hacer eternos).

Entendemos que doña Sheinbaum se tenga 
que ir con cuidado, este señor es capaz de todo. 
Pero esperamos que doña Sheinbaum, una vez 
en el cargo, banda al pecho, silla en donde va, 
asuma su responsabilidad y use esa inteligen-
cia que sí tiene. Eso o dinamitará su gobierno.

Basta con que en septiembre se reforme el 
Poder Judicial como dicta la iniciativa presen-
tada, para que el tema musical de su sexenio 
sea ‘Todo se derrumbó’ (por Emmanuel, claro).

Y si le sigue y se mete con los órganos cons-
titucionales autónomos, usando en lugar de la 
razón su mayoría legislativa, conseguirá incre-
mentar su poder como Presidenta y sin duda 
sus simpatizantes la van a vitorear cuantas 
veces los convoque a retacar el Zócalo, pero la 
realidad, que no sabe de ideologías ni credos 
políticos, se le va a echar encima.

Podrá modificar como quiera y cuanto quie-
ra la Constitución, pero no podrá evitar la vorá-
gine de controversias internacionales ni la res-
puesta que le darán los EUA, país siempre pres-
to a defender sus intereses.

¿De veras doña Sheinbaum en nombre 
de sus convicciones de aquellos sus ya lejanos 
tiempos de lideresa estudiantil, estará dispues-
ta a subirse al ring contra el tío Sam? 

Si doña Sheinbaum hace eso de su sexenio 
y del país, en 2030 entregará los despojos de 
México a su sucesor.

Su inteligencia da de sobra para suponer 
que distingue la realidad de la ucronía, ese incu-
rrir en realidades ficticias.

No se gobierna con hipótesis sino con los 
hechos duros, mondos y lirondos, sin moños ni 
adornitos: México depende de los EUA. ¿No le 
gusta?, al del teclado tampoco, pero es la reali-
dad y no va a cambiar, a menos que pudiéramos 
mudar el país a otra latitud sin 3 mil kilómetros 
de frontera con el país más poderoso del mundo.

Que no se equivoque doña Sheinbaum, el 
gran capital, el inmenso capital de los EUA, la 
Casa Blanca y el Congreso de allá, están hasta 
el copete del señor de Palacio. Lo aguantaron 
porque obtuvieron de él el control migratorio 
y lo neutralizaron (“Nunca he visto a nadie 
doblarse así”, declaró el Donald Trump el 22 
de abril de 2022, refiriéndose al gobierno de 
la 4T, T de turbio, T de tormenta).

Pero eso no significa que estén dispuestos 

a seguir otros seis años tolerando arranques de 
populismo tropical, de ninguna manera.

México, por encima de China, es el princi-
pal socio comercial de los EUA. Cerca del 80% 
de nuestras exportaciones son hacia ese país, 
más o menos 475 mil millones de dólares (mdd), 
¿aguantaríamos que nuestros productores 
tuvieran que pagar aranceles?... ¿de veras? Los 
EUA, nos acomode o no, son la principal fuente 
de inversión extranjera directa de México.

Para que tenga una idea, en 2023, eso fue-
ron 36 mil mdd y la reinversión de utilidades 
alcanzó los 26,700 mdd, ¿de veras nos quere-
mos pelear con ellos? O por otro lado, ¿y si le 
ponen impuesto a las remesas?, en 2023 fue-
ron 63,700 mdd lo que mandaron a México 
los mexicanos que huyeron a los EUA (porque 
huyeron de la miseria, de la inseguridad, de las 
mieles de la 4T), según la Encuesta Nacional 
de Inclusión Financiera 2021, reciben reme-
sas más del 12% de los adultos del país y más 
del 13% de los hogares, ¿qué les diría doña 
Sheinbaum si les llega menos dinero por sus 
gracias?... ¿Qué es un honor seguir a Obra-
dor?... no, no es creíble… esperemos.

EN BOLIVIA ELIGEN JUECES POR VOTACIÓN 
POPULAR… Y ESTÁN ARREPENTIDOS
De regreso a lo del Poder Judicial. En Bolivia, 
único país del mundo en que se eligen jueces 
por votación popular (solo los 26 principales 
cargos judiciales), están muy arrepentidos, no 
hallan cómo anular eso.

El expresidente de Bolivia, Eduardo Rodrí-
guez Veltzé, que no es un pelagatos, también fue 
embajador en los Países Bajos, agente en la Corte 
Internacional de Justicia y presidente de la Cor-
te Suprema de Justicia, en mayo pasado, decla-
ró que es “urgente modificar la Constitución 
de 2009, impulsada por el exmandatario Evo 
Morales, para transformar la justicia del país y 
cambiar el proceso de las elecciones judiciales”.

Ellos queriendo salir y acá otros neceando 
en que nos va a salir bien, esperando contra 
toda esperanza.
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En donde quiera que se presenta se lleva todas 

las miradas por su semblante feliz y radiante

JESÚS VIEYRA RAMOS
Los firmantes son responsables de sus artículosRenata Notni, la modelo sexy

que acapara
la pupila

masculina

R
enata Martínez Notni, mejor 
conocida simplemente como 
Renata Notni, es una bella actriz 
y modelo mexicana originaria de 
Cuernavaca, Morelos.

Desde hace casi dos décadas ha participa-
do en diferentes telenovelas que le han valido 
el reconocimiento del público. 

Nominada a varios premios, fue hasta el 
año 2015 cuando obtuvo su primer papel pro-
tagónico en la telenovela “Amor de barrio”, pero 
su carrera artística no se ha limitado solamente 
a la televisión, pues también ha incursionado 
en series e incluso películas para Netflix.

Dentro del modelaje ha sido partícipe en 
importantes pasarelas como en el Fashion 
Week en París y constantemente demuestra 
su belleza en sus cuentas de redes sociales.

Constantemente luce esplendorosa en las 
imágenes que sube a su cuenta de Instagram, 
en donde Renata Notni se lleva todas las mira-
das cuando luce su figura majestuosa en traje 
de baño, por lo que sus seguidores enloquecen 
cuando aprecian su belleza.

En las imágenes que comparte para sus 
admiradores se puede ver a Renata Notni 
tomando el sol con bikini, en donde luce su 
curvilínea figura.

BELLA ACTRIZ CON CALIDAD INTERNACIONAL
Cada imagen que sube Renata a su cuenta, los 
comentarios no pueden faltar, pero el más inte-
resado y fiel seguior es su Diego Boneta, quien 
no deja pasar la oportunidad de colocarle un 
"te amo", además de los cientos de seguidores 
que la llenan de halagos.

Desde hace cuatro años, la bella actriz 
mexicana es parte de las poderosas mujeres 
que son portavoces de L’Oréal Paris como 
Eva Longoria, Viola Davis, Jane Fonda o 
Elle Fanning.

En la más reciente edición del Festival de 
Cannes, Renata estuvo ahí, no sólo para des-
lumbrar con su belleza, sino también para 
compartir cómo se siente en este importan-
te momento de su carrera, feliz en todas sus 
facetas.

Por todo esto y más, Renata Notni es La 
Bella de la edición de esta semana de su revis-
ta IMPACTO.

> La escultural novia de Diego Boneta
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P
ara los amantes de la buena música, 
tienen una fecha especial que será 
histórica: 30 de junio.

Resulta que ese día la Arena 
Ciudad de México será escenario del 

gran evento Dancing Queens, en donde cuatro 
estrellas de calidad internacional, cuatro esti-
los harán acto de presencia en una sola noche.

El pasado miércoles 19 de junio fue la con-
ferencia de prensa de dos grandes de la músi-
ca: Fey y Ana Bárbara. ¿El motivo? Anunciar 

Fey, Ana Bárbara, Gloria Gaynor y Marta Sánchez, juntas el próximo 30 de junio * “En 

mi renacer espiritual, físico y emocional, celebro la vida con mi querida Fey, con nuestra 

reina Gloria Gaynor, con nuestra querida, ausente por hoy, pero estará presente Marta 

Sánchez, y muy feliz de que mi hijo esté saludable”, expresa la cantante grupera

¡Cuatro reinas en una noche espectacular 
en la Arena Ciudad de México!

su participación en el esperado show.
“Vamos aquí, así es que bienvenidos, 

muchas gracias. Es para mí muy significati-
vo y quiero empezar diciendo, Fey, qué bueno, 
bienvenida a nuestra querida Gloria Gaynor, 
quien es un ícono maravilloso de la comuni-
dad”, expresa Ana Bárbara.

“Y justamente estamos celebrando el Pride 
2024 en la Arena Ciudad de México. Para mí es 
impresionante”, añade Ana Bárbara.

“Creo que son de las cosas importantes que 
van a poder escuchar y ver mis hijos, mis nie-
tos. ‘Mamá, ¿estuviste con la Fey? Con la Marta 
Sánchez, sí’. Diferentes etapas de la vida, pero 
es fascinante esta combinación”, agrega.

“Quiero agradecerle a Sergio que se le 
haya ocurrido esa idea; cuando nos lo dijo a 
mi equipo, a Rose, mi manager, yo me emo-
cioné muchísimo”, comenta Bárbara a medios 
de comunicación.

“Lo vi como que no se va a lograr, te soy hones-
ta, dije ‘¡ay!, a poco va a venir la Gloria”, dice Ana. 

En la conferencia, lamentablemente no estu-
vieron presentes Marta Sánchez, quien está en 
concierto en España, y Gloria Gaynor, quien se 
conectó vía Zoom. Sin embargo, debido a proble-
mas de conexión, Gaynor solo pudo estar unos 
minutos y no logró participar completamente.

“Lo vi muchísimo, lo vi como que no se va a 
lograr, te soy honesta. Y aquí está Gloria con noso-

> Cuatro estilos en el ‘Dancing Queens’

ERIC GARCÍA
FOTOS: ARMANDO GARCÍA
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tros. ¡Qué emoción! Sí les parece, ahora hay que 
seguir con nosotros”, asevera la cantante grupera.

“Hay que darle la bienvenida a Gloria, que 
ella se conecte, que nos diga”, añade.

También hubo una sesión de preguntas y 
respuestas, en donde Fey y Ana dieron más 
detalles sobre el espectáculo. Además, Bárba-
ra tocó un tema personal que había causado 
gran intriga en los medios.

“En mi renacer espiritual, físico y emocio-
nal, celebro la vida con mi querida Fey, con 
nuestra reina Gloria Gaynor, con nuestra que-
rida, ausente por hoy, pero el 30 estará presente 
Marta Sánchez, y muy feliz de que mi hijo esté 
saludable”, agrega.

“En realidad, yo ya me estaba despidiendo 
de este mundo literal, y él, él, mi dolor fue ver-
lo regresar, y saber que él se podía ir conmigo, 
o irse, no sé, es muy fuerte, pero estoy aquí y 
feliz. Sí, estábamos juntos, pero yo me quedé 
atrás, y él me ayudó, y estoy realmente en shock, 
todavía no lo supero, pero estoy con el doctor 
tratando de superarlo”, enfatiza Bárbara.

“¿Saben qué es la comunidad gay para mí? 
Eran pedazos de mi alma. ¿Ah, sí? Mejor que el 
chico, sí. Así es. Qué bonito”, asegura Ana Bárbara.

SON HISTORIAS DE VIDA: FEY
“Pues, para mí también, yo creo que… ‘¿Peda-
zos de tu alma?’, ‘Pedazos de mi alma’, ‘Azúcar’, 
pero mi amor, no amargo”, comenta Fey.

“Creo que somos... como compartimos 
mucho, compartimos desde el principio his-
torias de vida. Me han hecho siempre sentir, 
como dices, cobijada”, añade.

“Me han hecho sentir que puedo volar, por 
cual es deliciosa ir arriba del escenario, conec-
tar, que puedo ser libre. Y me dan alas tam-
bién, con ese ejemplo, ¿no? Así que soy feliz 
cantándoles, soy feliz celebrándoles. Para mí 
es increíble. A ver, además de que hemos sido 
muchas veces reinas, nos han puesto nuestras 
coronas”, agrega la baladista.

“Pero yo creo que ahora nosotros queremos 
regresarles, ¿no?, todo ese amor que nos han 
dado, todo ese brillo y todo ese amor. Nos ama-
mos profundamente y nos vamos, como les dije, 
esto es para ustedes, es para juntarnos de colo-
res esa noche”, enfatiza Fey.

CUENTO MARAVILLOSO: ANA BÁRBARA
También no solo se habló del show. Ana Bárba-
ra tocó un tema muy personal que ha causado 
gran intriga entre los medios.

“Una amiga mía, una monja budista, me ha 
ayudado mucho en todo este trance, hermosa y 
pensé en ella cuando me metí al mar. Y pensé 
en Ángel, mi marido”, asevera Bárbara.

“Y de repente también llegó mi otro ángel, 
Chema. Entonces está una conexión afuera y 
fuerte”, añade.

“Es un cuento maravilloso con María José, 
una de las cantantes también, sin agraviar, más 
talentosas, más trabajadoras. Es un tema mío, 
pero es un tema de ella. O sea, que ella lo saque 
a sus pies”, expresa Ana.

“Mi rey, mi santo, también espérenlo (se 
estrenó el jueves pasado). Pueden primero bai-

lar con ‘Bailando’ de Fey. Y luego ponerse una 
buena guarapeta porque la mía se está chupan-
do”, comenta la artista grupera.

Así que ya saben, no lo olviden, marquen en 
sus calendarios el 30 de junio y no se pierdan el 
show “Dancing Queens” en la Arena Ciudad de 
México. ¡Va a ser un espectáculo inolvidable!

E S P E C T Á C U L O S
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> Dejó de existir víctima de la ambición de quienes lucraron

al descubrir un botín que creyeron sería eterno

Exterminaron al PRD

E
l PRD (Partido de la Revolución 
Democrática) no se murió… Lo 
mataron.

Y no hay necesidad de integrar 
una averiguación previa ni de ini-

ciar un procedimiento judicial. A los responsa-
bles todos los conocen, principalmente los que 
fueron y son militantes.

Tampoco se requiere la práctica de la autop-
sia, ni la intervención de un médico legista para 
certificar el deceso.

Muchos menos se crea que perdió la vida 
por aplicarle medicamentos para combatir la 
ictericia, paludismo o hepatitis. No. 

Desde su origen, fue cuna de conflictos y de crisis recurrentes * No hay distancia entre Alito Moreno y El Güero 

Velasco * Alejandro Murat, listo para ser recompensado * Evelyn Salgado evita giras para no sufrir desprecios 
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EMMA ESPÍNDOLA Al partido amarillo lo desdibujaron la 

ambición y la avaricia de dirigentes que huye-
ron y los que permanecieron en el largo proceso 
de su extinción.

Como importantes y grandes culpables, 
figuran las tribus y sus mercenarios eternos 
que cambiaron privilegios y negocios perso-
nales por convicciones.

Básicamente aparecen esos que ahora lo 
lamentan y lloriquean, pero que tienen inmue-
bles, propiedades, negocios, cuentas bancarias 
y un futuro económico asegurado por varias 
generaciones.

No tienen por qué vestirse de luto. Les sientan 
bien las ropas, de alto costo, que usan y que no con-
cuerdan con los vanos discursos que han maneja-
do para defender su postura de mercaderes.

Los ropajes de alto costo no son solamente 
con los que aparecen públicamente para ven-
der la idea de que son humildes, no. Esos trapos 
están superados por la mezquindad y la miseria 
que los pinta de cuerpo entero.

El PRD, que ha perdido su registro en el 
plano nacional como partido político, fue exter-
minado y dejó de existir víctima de la ambición 
de quienes lucraron al descubrir un botín que 
creyeron sería eterno.

La avidez demostrada para saquearlo y 
usarlo como moneda de cambio, es parte de 
una estrategia en la que los principios jamás 
importaron.

Se sabe que un partido político es de inte-
rés público, pero le cambiaron el rumbo para 
hacerlo centro del interés personal de un grupo 

con un enorme apetito de envidias y acciones 
para tener grandes tajadas mercantilistas.

EL DESFILE DE PERSONAJES
Nadie en su sano juicio podrá negar que el Par-
tido de la Revolución Democrática, desde su 
origen, fue cuna de conflictos y de crisis recu-
rrentes, lo cual sirvió como pretexto para recu-
rrir a coaliciones con partidos políticos de ideo-
logías no afines, más bien antagónicas. En par-
te eso los llevó a sufrir descalabros electorales 
que incluyen su pérdida de registro como par-
tido político. 

Mas no puede ignorarse el desfile de per-
sonajes como Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio 
Muñoz Ledo, Heberto Castillo, Ifigenia Mar-
tínez, Amalia García, Andrés Manuel López 
Obrador, Ricardo Monreal, Alfonso Sánchez 
Anaya, entre otros.

Pero así como casi todos ellos migraron del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) al 
PRD, luego se marcharían para ser fundado-
res, militantes o simpatizantes de Morena.

Esos éxodos partidistas dieron origen al 
posicionamiento del grupo de Los Chuchos 
que junto con otras tribus se adueñaron del 
PRD para manejarlo a su antojo y de acuerdo 
con sus intereses.

La época dorada del partido amarillo, que 
fue fundado en 1989, llegó con el triunfo de 
Cuauhtémoc Cárdenas como jefe de Gobierno 
en el Distrito Federal.

HISTORIAS. Quienes especulan con el 
distanciamiento de Alejandro “Alito” More-
no Cárdenas y Manuel “El Güero” Velasco se 
equivocan. Simplemente hay que tener memo-
ria. Fueron senadores de la República juntos 
y diseñaron una práctica común para conver-
tirse en gobernadores de los estados de Cam-
peche y Chiapas, respectivamente. Incluso son 
compadres y debe tenerse presente que ambos 
fueron asaltados en un paraje solitario que se 
ubica atrás del Campo Marte, cuando conver-
saban privadamente. Ahí fueron despojados 
de un reloj Rolex cada uno. Sus ayudantes o 
escoltas no pudieron protegerlos, porque se les 
había pedido retirarse.

Habrá de parecer un recuerdo inútil, pero 
no se puede perder de vista que Alejandro 
Murat Hinojosa está en el cuadro de reservas 
para ser recompensado por los favores pres-
tados al partido gobernante. Todavía se tiene 
el registro de que el estado de Oaxaca fue la 
entidad más visitada por el Presidente López 
Obrador mientras el hijo de José Murat Casab 
garantizaba su futuro bajo el cobijo de la piel 
morena.

Félix Salgado Macedonio, senador reelec-
to por el estado de Guerrero, presume la alta 
votación que obtuvo en una entidad que es un 
desastre y cuyo desgobierno está en manos de 
su hija. No pasa un día en que el puerto de Aca-

Al partido amarillo 
lo desdibujaron la 
ambición y la avari-
cia de dirigentes.

Grandes personajes 
en el PRD: Cuau-
htémoc Cárdenas, 
Porfirio Muñoz Ledo 
e Ifigenia Martínez.

Alejandro “Alito” 
Moreno Cárdenas y 
Manuel “El Güero” 
Velasco, los alegres 
compadres.

Alejandro Murat 
espera recompensa 
por sus favores 
ofrecidos.

pulco, y otras regiones, que en otros tiempos 
fue un orgullo turístico, amanezca libre de eje-
cuciones que llenan las calles de sangre. A la 
devastación provocada por un huracán le vie-
ne aparejada la errática presencia de Evelyn 
Salgado, quien ni siquiera se atreve a realizar 
giras o eventos públicos por el enorme despre-
cio del que goza.

A propósito de mujeres gobernadoras, en 
el Estado de México la maestra Delfina Gómez 
ha recibido informes sobre la disminución del 
9.5 por ciento de homicidios en la entidad. En 
la Mesa de Coordinación para la Construcción 
de la Paz, los índices demuestran el trabajo con-

junto de la Fiscalía General de Justicia con los 
organismos federales. El fiscal general José 
Luís Cervantes Martínez ha impuesto discipli-
na, capacidad y honestidad al personal que está 
a su cargo. Prueba de ello es que el Presidente 
Andrés Manuel le ha reconocido en diversas 
ocasiones como una gente recta.

Esos comentarios son los que valen, porque 
a Cervantes Martínez le distingue el manejo de 
bajo perfil y la discreción, que los cambia por 
eficiencia y cero promoción publicitaria.

Luego de la gabinetitis que se apoderó del 
país, finalmente se acaban les especulaciones 
y habrá que ajustarse a la realidad.            
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[9]14 DE MARZO DE 2021
Ni bien toma posesión y ya tiene encomien-
das Marcelo Ebrard.

> Principal encomienda de la virtual presidenta electa

Reto de Sheinbaum,
la renovación del T-MEC: Ebrard

La segunda tarea, “atraer inversiones que le interesan al país. O sea, hay que hacer una actividad 

proactiva e insistente como hicieron con Tesla”, expresa el próximo secretario de Economía
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SERGIO M. ROMERO

M
arcelo Ebrard Casaubón, 
próximo secretario de Eco-
nomía, afirma que el primer 
reto importante que enfrenta-
rá es la revisión del T-MEC en 

2026 y concluir el acuerdo global con Europa.
Asegura Ebrard Casaubón que la segunda 

tarea que le ha encomendado la virtual pre-
sidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, es 
“atraer inversiones que le interesan al país. O 
sea, hay que hacer una actividad proactiva e 
insistente como hicieron con Tesla”.

Entre las ramas que les interesan están los 
microprocesadores, equipo médico, farmacéu-
tica; va a trabajar en los 10 polos de desarrollo 
que propuso Sheinbaum Pardo y “se va a pro-
fundizar la política de industrialización”.

Asimismo, “fomentar y proteger el creci-

miento de las empresas nacionales, sobre todo 
las pequeñas, para hacerle frente a competen-
cia que muchas veces es desleal”, añade.

Indicó que se va a comunicar con Raquel 
Buenrostro, actual secretaria de Economía, de 
quien fue compañero de gabinete en este sexe-
nio para preparar la transición.

LIMÓ ASPEREZAS CON SHEINBAUM
Marcelo señala que en diciembre del año pasa-
do tuvo una reunión con la actual virtual pre-
sidenta electa y le explicó cuál era el contenido 
de la queja que había presentado, además, le 
cuestionó cuál era su visión sobre el futuro de 
Morena y si las irregularidades que él detectó 
iban a estar permitidas en el partido.

Ella le contestó que promovería un escrito en 
el que reconocería aquello que no se debe de per-
mitir en Morena, por lo que una vez pasada la elec-
ción ambos se reunirían de nuevo para definir qué 
hacer para que esto no siguiera sucediendo.

“A raíz de eso me contestó con un documento 
con fecha del 13 de noviembre, y ese documento 
a mí me pareció muy valioso, se llama ‘El futuro 
de ‘Morena’ (…) y a raíz de ese documento que 
expresa la posición de ella, como su visión del 
futuro de Morena, yo le dije, ‘bueno, entones sí 
participo y sí voy a estar en tu campaña porque 
este es el punto medular’”, describió.

Aseguró que es por esa razón que actual-
mente está en su equipo, y que si no hubie-
ra habido un escrito no lo habría aceptado



PUNTO…PUNTO… Y SEGUIMOSY SEGUIMOS.- EL OBJETIVO ES QUE NADIE GANE MÁS QUE EL PRESIDENTE,
DE IGUAL MANERA SE BUSCA DISMINUIR DE 11 A 9 EL NÚMERO DE MINISTROS, PONER FIN 

A SU PENSIÓN VITALICIA Y SOBRE TODO QUE SEAN ELEGIDOS A TRAVÉS DEL VOTO POPULAR
* SHEINBAUM DECIDIÓ COMPAGINAR LA EXPERIENCIA CON LA PREPARACIÓN ACADÉMICA

* SIN SOLUCIÓN EL QUEBRANTO FINANCIERO DEL ISSEMYM > 4-5> 4-5

LA INICIATIVA PRESIDENCIAL VA Y EN SEPTIEMBRE ESTARÁ LISTA

MERO TRÁMITE LA REFORMAMERO TRÁMITE LA REFORMA
AL PODER JUDICIALAL PODER JUDICIAL


